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Прогноз синоптиков

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

• Нынешний выпуск в четвёртой городской школе  – 40-й – юбилейный. 
Из 32 одиннадцатиклассников большинство хорошисты и отличники. Четверо окончили школу 

с медалями за успехи в учёбе. Пятеро стали золотыми значкистами комплекса ГТО. 

ВЫПУСКНОЙ
К ДНЮ РОЖДЕНИЯ ОБЛАСТИ

Уважаемые заводоуковцы!
Поздравляю вас с днём города!
Заводоуковск обладает славными традициями – историческими, 

культурными, трудовыми. На их основе формируется облик нашего 
современного и в то же время по-домашнему уютного города. До-
брые перемены – результат нашей совместной работы. Настойчи-
вость, которую заводоуковские труженики проявляют в достижении 
поставленных целей, привела к позитивным результатам в решении 
социально-экономических вопросов.

Выражаю слова благодарности всем тем, кто своим талантом, 
энергией внёс и вносит вклад в развитие заводоуковской земли. 

В этот замечательный день от всей души желаю счастья, креп-
кого здоровья, добра и благополучия каждому жителю, каждой 
семье. А нашему славному городу – мира, процветания и но-
вых свершений!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа 

СЕГОДНЯ – ДЕНЬ ГОРОДА

Поздравляю вас с Днём молодёжи!
Наш регион по праву может гордиться теми талантливы-

ми ребятами, которые формируют тюменское молодёжное 
сообщество. За их плечами – перспективные стартапы, за-
конодательные инициативы и научные открытия, победы в 
серьёзных творческих конкурсах и спортивных состязаниях.

2019 год выдался особенно удачным для молодых тю-
менцев. В общекомандном зачёте на «Российской студен-
ческой весне» наша делегация – самая многочисленная 
на фестивале – удостоилась первого места. Воспитанни-
ки школы олимпийского резерва Луизы Носковой за сезон 
завоевали 102 медали в лыжных гонках и биатлоне, а мо-

лодые профессионалы на чемпионате WorldSkills Russia 
в Казани – восемь медалей и один медальон. И это лишь 
часть достижений и побед тюменцев.

Всё это ещё раз подтверждает, что в Тюменской об-
ласти живут амбициозные, инициативные и целеустрем-
лённые молодые люди. 

Желаю всем молодым жителям области не успокаи-
ваться на достигнутом, продолжать творческий поиск и 
реализовывать свои мечты, а старшему поколению – со-
хранять в себе частичку неугомонной юности!

Александр МООР, 
губернатор области

27 ИЮНЯ – ДЕНЬ МОЛОДЁЖИ

Дорогие земляки!

Примите самые искренние поздравления с Днём моло-
дёжи! Современное молодое поколение является прово-
дником всего передового, умеет с уверенностью брать ини-
циативу в свои руки, стремится ярко проявить себя и гото-
во в полную силу трудиться, укрепляя авторитет своей Ро-
дины. Государство, в свою очередь, реализует различные 
программы поддержки молодых в сфере образования, за-

нятости, обеспечения жильём. Искренне благодарю моло-
дёжь за желание менять жизнь к лучшему, целеустрёмлен-
ность и патриотизм. Желаю не останавливаться на достиг-
нутом, верить в свои силы. Счастья, любви, оптимизма и 
успехов вам в любых начинаниях!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа

Дорогие друзья!

Область располагает заметными в мировом 
масштабе ресурсами углеводородного сырья, в 
её недрах сосредоточена основная часть разве-
данных запасов нефти и газа России. К уникаль-
ным нефтяным месторождениям относятся Са-
мотлорское, Приобское, Фёдоровское, Мамон-
товское, газовым и газоконденсатным – Уренгой-
ское, Медвежье, Ямбургское, Заполярное, Бова-
ненковское. Богатые углеводородные зоны нахо-
дятся на полуострове Гыдан и в Карском шельфе 
зоны Ямала. Ведётся активное освоение Уватской 
группы месторождений в южной части области.

На территории области производится добыча 
торфа, сапропеля, кварцевых песков, кирпичных 

и керамзитовых глин, известняков, строительного камня и других 
полезных ископаемых.

Область богата запасами пресной воды. Есть значительные ре-
сурсы минеральных вод. В подземных водах содержится более по-
ловины российских запасов йода и брома.

https://admtyumen.ru/ogv_ru/about/region_territory.htm

Проезд по лесным дорогам ча-
сто бывает затруднён на заболо-
ченных участках, естественных 
водотоках, при форсировании ру-
чьёв и речушек, которые встреча-
ются в лесном фонде довольно ча-
сто. Строительство дорог в лесу – 
это, как правило, устройство леж-
нёвки. Сначала предстоит выров-
нять грунтовое основание, затем 
уложить брёвна низкосортной дре-
весины или горбыля, сверху насы-
пать и спланировать грунт.

Андрей Заика, директор Заво-
доуковского филиала авиабазы, 
рассказал, что 375 метров доро-
ги противопожарного назначе-
ния лесники наметили построить 
в бывших сельских лесах возле 
Лыбаево. А с помощью бульдо-
зеров специалисты восстановят 
проезд на трёх километрах в Па-
дунском и на полутора киломе-
трах лесных дорог Комиссаров-
ском лесничествах.

Александр ПОНОМАРЁВ

И проехать, и пройти
Строительством и восстановлением лесных дорог противо-
пожарного назначения работники Заводоуковского фили-
ала Тюменской авиабазы займутся во втором полугодии.

Среди выпускников – новоиспе-
чённые техники по защите инфор-
мации, строители,  электромонтё-
ры, наладчики пищевого оборудо-
вания, повара, официанты, озеле-
нители, мастера  жилищно-комму-
нального хозяйства и слесари по 
ремонту сельхозтехники... Трид-
цать заочников выпускаются с ди-

пломами автомехаников и техно-
логов общественного питания. 

Многие из вчерашних студен-
тов техникума уже нашли работу 
по специальности в нашем окру-
ге, кто-то будет устраиваться в 
областном центре, часть выпуск-
ников пойдёт в армию.

Ольга МЯСНИКОВА 

Выучились? 
Принимайтесь за работу!

В Заводоуковском агропромтехникуме – выпускной! Ди-
пломы среднего профессионального образования сегодня 
получат более двухсот студентов, 178 из которых – очники. 

Строгие костюмы и нарядные платья, яркие 
улыбки и горящие глаза – в среду в Заводо-
уковске в большую жизнь проводили 256 
вчерашних одиннадцатиклассников округа. 

В городском Дворце культуры медалями за осо-
бые успехи в учёбе отметили 16 выпускников. Нын-
че, чтобы получить такую награду, нужно было не 
только иметь хорошие отметки по итогам года, но 
и получить высокие результаты на ЕГЭ по русско-
му языку и математике. Двое ребят из второй го-
родской школы сумели набрать 100 баллов на 
едином госэкзамене: Дарья Савенкова отлично 
сдала русский язык, а Оваким Бозоян – химию. 

– Хотя стобалльников у нас и нет, но девять на-
ших выпускников закончили этот год неплохо, –– го-
ворит директор Новолыбаевской школы Людмила 
Беляева. – Так, Анна Коряковская заработала ме-
даль, а у семерых наших одиннадцатиклассников в 
аттестатах только четвёрки и пятёрки. Сейчас ребя-
та готовятся поступать в вузы. Что им можно поже-
лать: мечтать, стремиться к успеху, дерзать, и тог-
да всё получится! 

Собирается поступать в вуз и Иван Попов из Боро-
винской школы. Своим призванием он считает про-
фессию педагога. Не скрывает, что этот выбор сде-
лал по примеру мамы, учителя начальных классов, 
и бабушки, преподавателя музыки. Иван после окон-
чания пединститута хочет вернуться в родную школу 
уже на правах коллеги своих наставников-учителей.

– А я собираюсь поступать в Уральский или Тюмен-

ский университет, – подключается к разговору Екате-
рина Бачерикова из четвёртой городской. – Сначала 
мечтала о военном училище, занималась в группе 
добровольной подготовки к военной службе. Но по-
том выбрала экологию и природопользование. Как 
тяжело расставаться со школой, любимыми учите-
лями, друзьями-одноклассниками! Даже слёз не мо-
гу сдержать …

Предательски поблёскивают и глаза Галины и 
Сергея Кондрашевых. Но это – слёзы радости и 
гордости за дочь Анастасию. У выпускницы вто-
рой городской школы в аттестате – только четвёр-
ки и пятёрки. Сейчас она планирует поступать в 
педагогический вуз Ишима или Омска.

– Прошли одиннадцать лет с уроками, роди-
тельскими собраниями, школьными переживани-
ями, – улыбается Галина Анатольевна. – Но сей-
час мы будем снова беспокоиться – уже за на-
шу студентку. 

Разделить радость с выпускниками пришли ма-
мы и папы, бабушки и дедушки, друзья и родные. 
И весь город, казалось, улыбался им сквозь тучи 
солнечными лучами, кружил в школьном вальсе, 
ронял редкие слезинки дождя, прощаясь с улетаю-
щими из родного гнезда птенцами… Город встре-
чал с ними первый взрослый рассвет.

Пожелаем же удачи вчерашним школьникам! 
Теперь их будущее у них в руках и каждый может 
стать творцом своей судьбы.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Ольги Мясниковой

Заре взрослой жизни 
навстречу
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НОВОСТИ РОССИИК 75-ЛЕТИЮ ОБЛАСТИ

БЛИЦ-ОПРОС

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

• «Север принимает не всех, а только смелых и сильных! – 
говорит горожанка ветеран труда Светлана Говдыш. – 

Но и так просто не отпустит: полтора десятка лет 
прошло с тех пор, как я переехала из Советского 

в Заводоуковск, а таёжный край мне снится до сих пор».

Ирина Александровна, домо-
хозяйка, г. Заводоуковск:

– Мне всё равно, какая будет 
продолжительность рабочей не-
дели: четырёх- или пятиднев-
ная. Вот уже около десяти лет 
я занимаюсь только домашним 
хозяйством.

Виктор Черемных, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– Если бы у меня спросили так: 
вы согласны работать четыре 
дня в неделю и при этом полу-
чать бОльшую зарплату, я бы со-
гласился не раздумывая. А если, 
особенно бюджетникам, предло-
жить четырёхдневку, при этом 
зарплату начислять меньше, то 
есть за фактически отработанное 
время, вряд ли найдётся много 
желающих. Есть ещё вариант: 
за ту же зарплату работать мень-

шее время (четыре дня в неделю 
вместо пяти), хотя правительство 
на это вряд ли пойдёт.

Рафик Мухамедшин, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– Я – за! Очень надеюсь, что 
этим выходным днём станет 
именно пятница. Для нас, му-
сульман, – святой день. А то что 
же это получается: у христиан, 
как и положено, выходной – в 
воскресенье, у евреев – в суб-
боту, а нам в пятницу работать 
приходится. 

Наталья Андреева, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Что только наше правитель-
ство ни придумает, чтобы наро-
ду меньше платить! Конечно, ес-
ли зарплата останется на преж-
нем уровне, то я на четырёхднев-
ку согласна. 

Галина Егорова, предприни-
матель, п. Мичуринский:

– Четырёхдневка – это не про 
нас! Мы с супругом трудимся в 
собственном тепличном хозяй-
стве семь дней в неделю круглый 
год. У нас нет праздников и вы-
ходных. И о сокращённой рабо-
чей неделе (случись она) нашей 
цветочной рассаде, к сожалению, 
не расскажешь.... 

Светлана Карпикова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Не поддерживаю эту иници-
ативу. Производительность тру-
да обязательно упадёт: за четы-
ре дня невозможно выполнить ту 
работу, которую мы сегодня де-
лаем за пятидневку. 

Ольга Орлова, младший вос-
питатель, с. Гилёво: 

– Было бы неплохо перейти на 

четырёхдневку – времени для се-
мьи, домашних дел больше вы-
свободилось. Вопрос в другом – 
в зарплате. Что с ней будет? 

Ольга Фомина, педагог, г. За-
водоуковск:

– Считаю, достаточно празд-
ничных и выходных дней. И так 
страна в полную силу не работа-
ет. Скрывать нечего: экономика у 
нас слабая .А если ещё один вы-
ходной добавят? Как тогда, к при-
меру, врачи лечить будут, как в 
школе учебную программу осваи-
вать? Да и безделье ни к чему хо-
рошему не приводит. Народ у нас 
бедный. Не все могут позволить 
себе культурно-развлекательный 
и прочий отдых на стороне. 

Ксения Розит, лесник I кате-
гории, с. Боровинка:

– Идею премьера Дмитрия 

Медведева перейти на четырёх-
дневную рабочую неделю, если 
это не отразится на окладе, да и 
заработной плате в целом, под-
держиваю. Здесь есть свои плю-
сы, один из главных – будет боль-
ше времени на близких. Да и до-
машние дела значительно про-
двинутся вперёд.

Эрна Немкова, пенсионерка, 
с. Колесниково:

– Я – против. Три выходных дня 
на неделе – слишком много. От-
рицательные стороны сокраще-
ния рабочей недели я связываю 
со снижением заработной платы 
и общего уровня жизни, а также 
ростом цен. До сих пор не под-
держиваю и продолжительные 
новогодние каникулы. Считаю, в 
январе достаточно было бы от-
дыхать и четыре дня. 

Четырёхдневка: за или против?

Число получателей пособий на детей 
вырастет в полтора раза.

С 1 января 2020 года пособия на перво-
го и второго ребёнка будут выплачивать 
семьям со среднедушевым доходом ни-
же двух прожиточных минимумов. Зако-
нопроект об этом прошёл первое чтение.

Сейчас право на получение выплат име-
ют семьи, в которых размер среднедуше-
вого дохода не превышает 1,5-кратную 
величину прожиточного минимума тру-
доспособного населения, установлен-
ную в конкретном регионе. Кабмин пред-
ложил исходить из двукратной величины 
«минималки».

Реализация закона позволит получать 
выплаты на первого и второго ребёнка 
большему числу семей. Как объяснили в 
Минтруде, речь идёт об увеличении чис-
ла получателей в полтора раза.

Россияне смогут не выходя из до-
му посмотреть список полученных по 
ОМС услуг.

Для этого нужно зайти в раздел «Моё 
здоровье» на портале госуслуг. Как расска-
зала председатель Федерального фонда 
обязательного медицинского страхования 
(ФОМС) Наталья Стадченко, эту информа-
цию в нынешнем году начали предостав-
лять территориальные фонды обязатель-
ного медицинского страхования при уча-
стии Минздрава России и ФОМС. Важно, 
что человек сможет увидеть полную кар-
тину полученного им лечения. 

Кроме этого, гражданин сможет увидеть 
и пожаловаться, если информация о по-
лученной им медпомощи окажется недо-
стоверной. «Если пациент видит, что спи-
сок оказанных ему услуг не соответствует 
действительности, он может здесь же на 
портале составить и отправить обраще-
ние. Оно служит основанием для провер-
ки, которую будет обязан провести терри-
ториальный фонд ОМС. И не просто про-
вести, а сообщить заявителю о результа-
тах. Всё взаимодействие с гражданином 
будет проходить в рамках портала госу-
дарственных услуг, визитов в страховую 
медицинскую организацию не потребует-
ся», – пояснила Наталья Стадченко.

Масштабный культурный проект «Жи-
вое наследие» запускается в России. 

Смысл идеи – создать общероссийскую 
карту культурных брендов всех 85 регио-
нов страны для продвижения и сохране-
ния культурного наследия на местах. 

По каждому региону на карте будет от-
крываться специальный символ с подроб-
ной геолокацией. Кликнув на него, пользо-
ватель получит подробную информацию 
об объекте с фотоматериалами. 

По мнению организаторов, проект «Жи-
вое наследие» позволит сформировать 
механизм выявления и продвижения уни-
кальных культурных особенностей рос-
сийских городов, посёлков и сёл, создать 
так называемый «культурный код места».

Названы самые агрессивные горо-
да России. 

Эксперты маркетингового агентства 
Zoom Market составили рейтинг самых 
агрессивных городов России. В результате 
опроса, проведённого в 25 городах страны, 
выяснилось, что самые агрессивные лю-
ди живут в Ростове-на-Дону. Второе место 
рейтинга занимает Москва. На третьем – 
Челябинск. Казань на четвёртом месте, на 
пятом – Элиста. На предпоследней строчке 
рейтинга – Сочи. И замыкает список «агрес-
сивных» городов Симферополь. 
По материалам «Российской газеты»

Стремительно меняется жизнь. И вот 
уже автомобилисты, чтобы поста-
вить или снять с учёта автомобиль 
в ГИБДД, записываются через МФЦ. 
Охотники здесь же решают свои про-
блемы. Перемены коснулись и лес-
ных отношений.

В № 48 газеты «Заводоуковские вести» 
от 15 июня в статье «Приходите завтра» со 
слов жителя Падуна была описана история 
оформления им договора купли-продажи 
лесных насаждений для собственных нужд. 
Иными словами, наш земляк оформлял раз-
решительные документы на право заготов-
ки древесины для отопления жилого дома 
или надворных и хозяйственных построек. 
И его не устроило, что на это он потратил 
слишком много времени. 

Но у работников Заводоуковского много-
функционального центра иная оценка со-
бытий. Они помнят эмоционального жи-

теля Падуна, не первый раз пользующе-
гося услугой МФЦ по оформлению дого-
вора купли-продажи лесных насаждений. 
Людмила Савельева, заведующая Заво-
доуковским филиалом МФЦ, рассказала, 
что конечным результатом оказания услу-
ги в сфере рассматриваемых лесных от-
ношений является уведомление, которое 
житель округа получает в МФЦ после рас-
смотрения заявления. 

В уведомлении указывается дата и вре-
мя, когда необходимо прибыть к лесным 
специалистам для заключения договора. 
Поэтому нет необходимости специально 
приходить в «Тюменьлес», чтобы узнать 
дату оформления сделки. Для удобства 
заявителей, чтобы не ходить лишний раз в 
МФЦ за результатом, можно указать адрес 
электронной почты, на который специали-
сты «Тюменьлеса» отправят уведомление 
с указанием даты и времени явки, укажут 
адрес. Данная услуга скоро будет доступна 

на региональном портале государственных 
и муниципальных услуг (uslugi.admtyumen), 
тогда подать заявление можно будет не вы-
ходя из дому. Ответ (положительный или 
отрицательный) от ведомства также посту-
пит в личный кабинет.

Людмила Савельева проинформирова-
ла, что МФЦ сегодня оказывает уже свыше 
200 услуг, которые востребованы жителями 
округа. Чтобы не отстать от постоянно из-
меняющихся законов и нормативно-право-
вых актов, в центре дважды в месяц по сре-
дам предусмотрено обучение сотрудников. 
В эти дни центр начинает приём посетите-
лей с 14.00. Информацию о предстоящей 
учёбе специалистов учреждение размеща-
ет непосредственно в МФЦ (на входной груп-
пе и стойке администрации) за две недели 
до обучения, а также на официальном сай-
те МФЦ ТО (mfcto.ru). В середине лета, на-
пример, учёба планируется 10 и 24 июля.

Александр ПОНОМАРЁВ

Внимательнее надо быть

Тюменскому Северу Светла-
на Николаевна отдала четыре 
десятка лет. В посёлок Урман-
ный, что в Ханты-Мансийском 
районе, она приехала в 1961-
м. Не за длинным рублём – по 
распределению Тюменского 
лесотехникума. 

Молодой специалист устро-
илась на предприятие по за-
готовке леса. Вышла замуж. 
Родила дочку. А спустя два го-

да семья перебралась в посё-
лок (а ныне город) Советский, 
где располагался крупнейший 
в Ханты-Мансийском автоном-
ном округе леспромхоз. Бла-
годаря передовому предприя-
тию посёлок лесозаготовите-
лей стремительно развивался. 
Если в 1963 году в Советском 
было всего четыре улицы с од-
ноэтажными домиками, то уже 
в 1965-м здесь выросли школа-

Север дружбой согревает
Малая родина горожанки Светланы Говдыш – Заводо-
уковск, где она выросла и окончила школу. Но живёт 
в её душе печаль по оставленным просторам Югры, её 
суровому климату, сильным и открытым людям.

восьмилетка и детсад, библи-
отека и кинотеатр, больница и 
Дом культуры. 

Чуть позже, когда в Тюмен-
ской области началось актив-
ное освоение нефтяных и газо-
вых месторождений, в посёл-
ке появились буровики и не-
фтяники. Светлана Николаев-
на вспоминает, что Советский 
жил одной большой дружной 
семьёй. Многие его жители бы-
ли приезжими, поэтому и под-
держивали друг друга, помо-
гали преодолевать трудности, 
связанные с суровыми усло-
виями жизни на севере. В ле-
спромхозе ей довелось пора-
ботать с Героями Социалисти-
ческого Труда земляком Алек-
сандром Бревиным, тракто-
ристом Заводоуковского лес-
промхоза, Николаем Коуро-
вым, бригадиром комплексной 
бригады лесозаготовителей из 
посёлка Кондинского. 

Светлана Говдыш за время 
работы на Тюменском Севе-
ре сменила не одну профес-
сию: трудилась нормировщи-
цей, экономистом, возглавля-
ла жилищно-коммунальный 
отдел Советского леспром-
хоза. Порядка сотни человек 
было у неё в подчинении – 
слесари, сантехники, плотни-
ки, трактористы. И все – муж-
чины. Непросто с ними было. 

Но пригодился комсомоль-
ский опыт, когда Светлана ис-
полняла обязанности заведу-
ющего организационным от-
делом комитета комсомола 
леспромхоза. Частенько ез-
дила в тайгу, где молодёж-
ные бригады прокладывали 
газопровод, проверяла усло-
вия проживания комсомоль-
цев, график труда и отдыха. 
Если что-то было не в поряд-
ке, настойчиво требовала от 

руководителей участков ис-
правлять недочёты.

Смелая и решительная, 
Светлана Николаевна не по-
боялась в непростые 1990-е 
организовать на родном пред-
приятии... подсобное хозяй-
ство и возглавить его. Закупи-
ла 30 свиней, десяток коров, 
кур... За несколько лет хозяй-
ство разрослось и полностью 
обеспечивало работников Со-
ветского леспромхоза мясом 
и яйцами. Сейчас она удивля-
ется, как с этим справлялась! 

В начале 2000-х Светлана 
Говдыш ушла на заслуженный 
отдых. Дети к тому времени 
уже давно выпорхнули из ро-
дительского гнезда. Дочь Ин-
га, окончив Ленинградский ин-
ститут лёгкой промышленно-
сти, жила и работала в Югор-
ске, сын Дмитрий, получив ди-
плом финансиста, обосновал-
ся в Тюмени. Мужа Светлана 
Николаевна схоронила и оста-
лась одна... И потянуло её в 
родные края. 

В Заводо уковске её ждали 
одноклассники и сестра Люд-
мила (кстати, тоже отдавшая 
много лет северу). С ней и ещё 
одной хорошей знакомой Ма-
рией Гавриловой они в 2009 
году основали землячество 
ветеранов Ханты-Мансийско-
го автономного округа «Югра». 
В нём сегодня полсотни вче-
рашних нефтяников, геоло-
гов, буровых мастеров, стро-
ителей, педагогов и медиков. 
Северяне часто встречаются, 
общаются и, конечно, вспоми-
нают край белых ночей, силь-
ных морозов, таёжных лесов и 
болот. Край, который стал для 
них второй родиной.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из личного архива 

С. Говдыш



Субботний вечер
УВЛЕЧЕНИЕ

ВО САДУ ЛИ, В ОГОРОДЕ

ЭТО ИНТЕРЕСНО

РЕЦЕПТИК

«Заводоуковские вести»29/06/2019 3

АФИША

• Путешественник Николай Васечкин из Подмосковья в иные дни преодолевал 
на велосипеде до ста километров. Ночевал в основном в гостиницах, где можно 

было спокойно передохнуть и привести себя в порядок.

ВЕСТИ ИЗ ПРОКУРАТУРЫ

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ

Лепёшки 
с сырной начинкой

Что нужно: 150 граммов муки, два грамма сухих дрож-
жей, чайную ложку сахара, 100 граммов воды, полови-
ну чайной ложки соли, половину чайной ложки орегано 
(по желанию), половину чайной ложки сушёного чесно-
ка, столовую ложку растительного масла, 20 граммов 
сливочного масла, зубчик чеснока, зелень по вкусу, 100 
граммов сыра (лучше сулугуни).

Что делать: в тёплую воду добавьте сахар и дрожжи, 
перемешайте и оставьте на несколько минут. В просеян-
ную муку добавьте соль, орегано, сушёный чеснок, сме-
шайте. Влейте дрожжи в сухие ингредиенты, замесите те-
сто, в конце добавьте растительное масло, хорошо обомни-
те и оставьте в тёплом месте на 30-40 минут. Сыр натри-
те на крупной тёрке. В мягкое сливочное масло добавьте 
измельчённый чеснок и немного зелени, смешайте. Из те-
ста сформируйте лепёшку, смажьте её половиной чесноч-
ного масла. На одну половину лепёшки выложите сыр, на-
кройте второй половиной, хорошо защипните края. Сверху 
смажьте чесночным маслом и оставьте лепёшку в тёплом 
месте на 10-15 минут. Выпекайте в разогретой до 200 гра-
дусов духовке до золотистого цвета.

https://www.youtube.com/watch?v=4XqxD1e1EQc

Этот театр, который носит имя Петра 
Ильича Чайковского, – один из оперно-ба-
летных центров России. Когда-то его на-

зывали лабораторией советской оперы, а балет неизменно 
был знаком качества. Один из основных творческих принци-
пов театра – освоение всего наследия композитора, уроженца 
Прикамья. Единственный театр России, где были поставлены 
все произведения Чайковского – три балета и десять опер.

Во времена Георгия Исаакяна, который был художе-
ственным руководителем театра с 2001 по 2010 год, на 
сцене  появлялись нетривиальные постановки. А в 2011 
году художественным руководителем театра стал один 
из самых неординарных дирижёров современности грек 
Теодор Курентзис, и в Пермском оперном начались но-
вая эпоха. Сюда стали приезжать выдающиеся режис-
сёры, хореографы, художники и артисты, работающие 
на лучших мировых сценах. За 20 лет существования в 
России фестиваля и премии «Золотая маска» Пермский 
театр оперы и балета попадал в номинации 157 раз, из 
них 29 раз получал награды.

Пермские спектакли – балетные или оперные – опреде-
ляют и создают сегодня современный театральный кон-
текст. Не случайно в Пермь иногда целыми самолётами 
прилетают зрители из крупнейших городов России и Ев-
ропы. Более того, труппу, родину которой в театральных 
кругах уже прозвали «российским Зальцбургом» за высо-
кое качество исполнения и подход к материалу, ежегодно 
рады видеть на крупнейших европейских театральных фо-
румах и фестивалях.

https://tass.ru/v-strane/6570429

Пермский театр 
оперы и балета

Что же это за контора такая? Это выражение происхо-
дит от слов «шарань», «шваль». Издавна так называли 
тех, кто занимался обманом, то есть жуликов. И поэто-
му те организации, которые пытаются обмануть людей, 
называли шарашкиными конторами. Верить таким ор-
ганизациям, как и всякой шарани, не рекомендовалось.

http://www.dal.by/news/59/26-09-13-9/

Шарашкина контора

В июле заводоуковские выпускни-
ки 1954 года соберутся в городе по 
случаю  65-летия окончания школы.

Они пошли в первый класс, когда ещё 
гремели бои Великой Отечественной. И 
с лихвой познали все лишения и трудно-
сти послевоенных лет. Их учителями были 
Анна Григорьевна и Анатолий Леонидович 
Птицыны, Екатерина Никитична Власова, 
Пётр Прокопьевич Жученко, Яков Карлович 
Темпель, Валентина Николаевна Трифоно-
ва. А школу в то время возглавляла Екате-
рина Николаевна Дружинина. 

Одноклассников выпуска 1954 года раз-
бросало по всей стране. Они живут в За-

водоуковске и Тюмени, Омске и Ставро-
поле, Барнауле и Санкт-Петербурге, Ес-
сентуках и Москве. Среди них Владилен 
Никитин – министр сельского хозяйства 
РСФСР и первый заместитель председа-
теля Совета министров СССР, Людмила 
Ересько – детский врач,  Дмитрий Елфи-
мов – адвокат, Борис Мокрушев – заслу-
женный машиностроитель, лауреат Госу-
дарственной премии СССР в области на-
уки и техники, и многие другие.

О своей школьной дружбе выпускники 
1954 года издали не одну книгу. Послед-
няя – «По волнам нашей памяти» – вышла 
в 2014 году.

Ольга МЯСНИКОВА

Через годы и расстояния От слизней на клубнике
Оптимальные условия для развития слизней — влаж-

ная погода. Питаются взрослые особи в основном ночью, 
а в пасмурную погоду – днём.

В период вегетации систематически удаляйте с грядок 
сорняки, служащие естественным укрытием для вреди-
телей. На участке раскладывайте листья капусты, охап-
ки травы, мокрые тряпки, под которыми вскоре укроют-
ся слизни, после чего их можно собрать и уничтожить.

Слизням не нравится запах сладкого перца. Сто грам-
мов паприки залейте литром горячей воды, доведите до 
кипения, процедите и долейте водой до объёма десять 
литров. Полученным отваром обработайте клубнику.

Вокруг грядок земляники также можно высадить пе-
трушку, обладающую репеллентными свойствами.

http://www.aif.ru/dacha/ogorod/kak_zashchitit_
klubniku_sadovuyu_zemlyaniku_ot_slizney

Опять 
нарушения 

В Лебедёвской психболь-
нице и Щучьинском пси-
хоневрологическом ин-
тернате не всё в поряд-
ке с пожарной безопас-
ностью. 

Это показал совместный 
рейд сотрудников межрай-
онной прокуратуры и Го-
спожнадзора. Как рассказа-
ла помощник прокурора Алё-
на Чернышева, проверяю-
щие выявили в Лебедёвской 
психиатрической больнице 
на втором этаже несоответ-
ствие ширины эвакуацион-
ных выходов нормам. Кро-
ме того, двери были завале-
ны коробками и строитель-
ным мусором. Ещё в аптеч-
ном пункте психбольницы на-
рушена изоляция электро-
проводки. В Щучьинском ин-
тернате под лестницей хра-
нились горючие материалы. 
На дверях складских и про-
изводственных помещений 
отсутствовали информаци-
онные таблички.

По результатам проверки 
прокуратура возбудила про-
тив руководителей медуч-
реждения и учреждения соц-
обслуживания населения ад-
министративные дела в свя-
зи с нарушением требова-
ний пожарной безопасности 
и внесла представления об 
устранении нарушений.

Ольга МЯСНИКОВА

Обмену 
подлежит

Вступили в силу изме-
нения в статью третью 
областного закона  «О 
бесплатном предостав-
лении земельных участ-
ков гражданам, имею-
щим трёх и более детей». 

Согласно поправкам, мно-
годетные семьи могут полу-
чить  другой земельный на-
дел, если выделенный ранее 
оказался в зоне затопления 
(подтопления). Участок мож-
но вернуть, если он не пере-
дан в государственную или 
муниципальную собствен-
ность и на нём нет объектов 
капитального строительства.    

Новые земельные участ-
ки предоставляются много-
детным вне очереди. 

Теперь все владельцы 
автобусов должны иметь 
лицензию на перевозку 
людей. 

Документ этот нужно по-
лучить до 1 июля.

Согласно внесённым из-
менениям в положение о ли-
цензировании автобусных 
перевозок, соответствующее 
разрешение должно быть как 
у тех, кто осуществляет ком-
мерческие перевозки пасса-
жиров, так и у тех, кто исполь-
зует автобус для собствен-
ных нужд  или как заказной. 
К примеру, теперь предприя-
тия, которые подвозят своих 
сотрудников к месту работы, 
тоже должны пройти проце-
дуру лицензирования. 

 Алёна ЧЕРНЫШЕВА, 
помощник прокурора  

Поехали?

По России 
с велосипедом

Мечта жителя Подмосковья побы-
вать по возможности на всех горя-
чих источниках Тюменской обла-
сти сбылась в этом июне.

Кому-то нравится туризм локальный, 
а кого-то манят поездки по просторам 
страны. Один из последних – житель 
подмосковного Ступино Николай Васеч-
кин, который на прошлой неделе загля-
нул в Заводоуковск. Уже несколько лет 
во время отпуска он колесит по России 
и изучает историю возникновения и со-
стояние природных горячих источников.  

Путешествует он железнодорожным 
транспортом и на своём верном вело-
сипеде. Три года назад Николай Нико-
лаевич побывал на Камчатке, через год 
на Байкале. Нынешним летом решил 
объехать горячие источники юга нашей 
области. 

– До Челябинска я добрался на поез-
де, а до Кургана – на электричке. Види-
мо, здесь пассажир с велосипедом ред-
кость, потому что в электричку пришлось 
садиться с боем, – рассказывает путе-
шественник. – А у нас это в порядке ве-
щей. Многие едут на дачи на электрич-
ке, прихватив велосипед. В одну из та-
ких поездок мне и пришла мысль объе-
хать горячие источники России.

Во время путешествий Васечкин ак-
тивно ведёт фото- и видеодневник. А по-

том пишет о поездках в местную газету, в 
журнал для туристов, а также в паблики 
в соцсетях. Путешественник рассказыва-
ет о своих приключениях в пути, делится 
впечатлениями. Расскажет он и о нашем 
городке, который показался ему удиви-
тельно чистым и уютным.

Так как начало лета выдалось дождли-
вым и прохладным, Николай, чтобы во 
время путешествия не разболеться, еже-
дневно употребляет мёд на завтрак и 
чеснок на ужин. А ещё спасают шерстя-
ные носки, которые он связал собствен-
норучно этой зимой.

Из Кургана до Омутинки он добирал-
ся на велосипеде. Погулял по районно-
му центру, окунулся в тёплые солёные 
воды источника недалеко от села и от-
правился в наш город, а затем на источ-
ник у села Сунгурово – небезызвестную  
«Берёзовку».

– Жаль, что от горячего источника оста-
лось только формальное название на 
стенде с указанием проб воды. А вода 
оказалась далеко не тёплой, – посето-
вал путешественник.

После Заводоуковска путь туриста 
Васечкина лежал в Ялуторовск и на ис-
точник у села Памятное. А завершил он 
своё путешествие по области в Тюмени  
на горячих источниках Верхнего Бора.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора


